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O isolamento social é 
a arma mais eficaz no 
combate ao Covid-19. 

Se puder, fique em 
casa e proteja a

nossa comunidade. 
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Guarujá receberá R$ 9 milhões para 
recuperação da marginal da Côneco
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Processo de impeachment 
contra o prefeito é arquivado

Relatório final da Comissão Processante ressalta que os processos judiciais envolvendo o prefeito Válter Suman (PSDB) ainda estão em fase de investigação e 
que não é possível falar de infração político-administrativa; Ao todo, 11 vereadores votaram contra, e cinco a favor do pedido de afastamento do prefeito 
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Micros
Maratona
Depois da maratona 
de leitura do relatório, 
apresentado pelo ve-
reador-relator Edmar 
Lima dos Santos, o Ju-
ninho Eroso (Progres-
sistas), em 18 horas 
seguidas, vereadores 
se posicionaram sobre 
o arquivamento do 
processo de cassação 
ao mandato do prefei-
to de Guarujá, Valter 
Suman (PSDB).

Rafael Vitiello
O vereador Rafael Vi-
tiello (PSD), colocou 
a sua posição contra 
o arquivamento. Disse 
em plenário que as 
denúncias de desvios 
de verba na área da 
saúde, em um momen-
to delicado de Pande-
mia, o fizeram mudar 
de “lado”. “Muitos de 
nós perdemos entes 
queridos, e eu perdi 
três pessoas da minha 
família. Entre elas minha 
mãe”, disse.

Ausentes
Da parte dos oposi-
tores ao arquivamen-
to, Anderson Figueiras 
pediu justiça aos seus 
colegas durante a vota-
ção. Houve questiona-
mentos sobre as pes-
soas que deveriam ser 
ouvidas e não foram, e 
até algumas que che-
garam a ser notificadas 
e não compareceram.   

Hein?
Quem assistia a sessão 
ao vivo, em plenário 
ou pela internet, ou-
viu o vereador Peitola 
(MDB) justificar o traba-
lho na comissão para 
aqueles que reclama-
ram da condução dos 
trabalhos. Disse que 
não houve mais oitivas 
com testemunhas de 
acusação porque não 
houve inciativa do de-
nunciante – José Ma-
noel – para ajudar na 
convocação. (Hein?)

Trabalho corrido
“Tivemos apenas 90 
dias para o trabalho 
e trabalhamos com 
total imparcialidade. 
Fizemos de tudo para 
que ela não fosse anu-
lada”, disse. E disse 
mais: o plenário é so-
berano. A decisão de 
acatar ou não a de-
cisão é do plenário.  

Está arquivado
O vereador Mário Lúcio 
(PSB) justificou seu voto 
pelo arquivamento por 
ainda não ter sido fi-
nalizado o inquérito 
da Policia Federal, na 
Operação Nacar, que 
vai entrar em nova eta-
pa de investigações. 

Doidão
Presidente da Casa, 
o vereador Doidão 
sempre tem alguma 
pérola em momen-
tos de tensão. Disse 
que seria o mais inte-
ressado na cassação 
do prefeito porque, 
nesse caso, ele quem 
assumiria como pre-
feito. Brincadeirinha.

Contra
Ele fez questão de 
ressaltar que nunca foi 
a favor da cassação, 
mesmo não podendo 
votar, porque “não se 
pode ser covarde com 
quem tanto trabalhou 
pela nossa Cidade”. 
Justo vereador. Ele con-
fessou que “muitos” 
estavam tentando o 
convencer a esquentar 
a cadeira do Executivo. 

Manifesto OAB
Logo após a votação, 
a Comissão Consultiva 
e Fiscalizadora dos Po-
deres Públicos, da sub-
seção de Guarujá da 
Ordem dos Advoga-
dos (OAB), represen-
tada pelo presidente, 
Gilvan Costa Saldanha, 
protocolou novo pe-
dido de cópia integral 
do processo à Câmara.

Direito de examinar
O ofício lembra que 
a mesma solicitação 
de documentos já 
aconteceu no início 
do mês e não foi aten-
dida. A OAB Guarujá 
justifica o pedido da 
documentação am-
parada no Estatuto 
da Advocacia e a Or-
dem dos Advogados 
do Brasil, que reserva 
ao advogado o di-
reito de examinar em 
qualquer órgão dos 
Poderes Judiciários 
e Legislativos, ou da 
administração pública 
em geral, podendo 
tomar apontamentos. 

Pra relembrar
Entre os documentos 
solicitados pela OAB, 
pela segunda vez à 
Câmara, estão o pe-
dido de cópia da de-
fesa prévia do chefe 
do executivo, cópia 
do parecer subscri-
to pela CPI favorável 
ao prosseguimento 
do processo de cas-
sação do prefeito, 
cópia do termo de 
oitiva do denunciante 
aos fatos da denúncia, 
cópia da justificati-
va do ex-secretário 
municipal de saúde 
sobre o seu não com-
parecimento na oitiva 
marcada, cópia do 
termo de oitiva do 
ex-secretário de edu-
cação, Marcelo Nico-
lau, preso junto com 
o prefeito, além de 
outros documentos.

Destino certo
A OAB informa que, 
após recebido, o pro-
cesso de impeachment 
será encaminhado pela 
OAB Guarujá para o 
Conselho Federal da 
OAB; Seccional São 
Paulo, Tribunal Regional 
Federal da 3ª Região, 
Procuradoria da Re-
pública de São Paulo, 
e Controladoria-Ge-
ral da União (CGU).

Charge da semana

Zoel é professor, formado em sociologia e presidente do
Sindserv (sindicato dos servidores municipais) Guarujá

Estância do leitor
A crise econômica e seus reais motivos

As pesquisas de mercado 
mostram queda vertiginosa 
no consumo de todos os pro-
dutos, especialmente aqueles 
típicos das classes desfavo-
recidas, como cesta básica e 
outros do comércio varejista.

A média salarial do bra-
sileiro também só tem dimi-
nuído nos últimos anos. Os 
reajustes do salário mínimo 
têm sido sempre abaixo da 
inflação. E a circulação de 
dinheiro está em declínio.

O interessante é que não 
há muitas informações sobre 
as causas da crise. Não se 
fala, por exemplo, que a re-
forma trabalhista de Michel 
Temer é um desses fatores 
determinantes do problema.

A chamada flexibilização 
da CLT foi benéfica somen-
te para os empregadores. 

O trabalho intermitente, 
agora majoritário, para citar 
um detalhe, diminui drasti-
camente os ganhos dos tra-
balhadores. E o que dizer da 
reforma previdenciária de Jair 
Bolsonaro e Paulo Guedes?

Além de praticamente 
impedir o acesso do povo à 
aposentadoria, ela reduziu o 
valor do benefício. Os servi-
dores públicos, por sua vez, 
estão há anos sem aumento 
real de salários e há pelo 
menos dois sem ao menos 
um reajuste com base na infla-
ção, amargando insuportável 
perda no poder de compra.

Os brasileiros foram en-
ganados com a propaganda 
de que essas reformas melho-
rariam suas vidas, mas agora 
percebem suas reais inten-
ções: achatar salários, retirar 
direitos e beneficiar o capital.

E por falar em capital, im-
portante lembrar que o capital 
financeiro é o principal res-
ponsável pela crise em que 
vivemos. Podemos chamá-lo 
também de bancos ou merca-
do. Os bancos como maiores 
detentores de títulos da dívida 
pública, levam, em forma de 
juros, quase 40% do orçamen-
to federal, construído com os 
impostos pagos por todos nós.

Para ter ideia da gravi-
dade da situação, os juros e 
amortizações da dívida pública 
consumiram 39,08% do orça-
mento de R$ 3 trilhões e 535 
bilhões, em 2020. Ou seja, 
R$ 1 trilhão e 381 bilhões.

Nesse mesmo ano, coube à 
previdência social 20,34% do 
orçamento, enquanto a saúde pe-
gou míseros 4,26% e a educação, 
2,49%. Os dados estão no link 
https://auditoriacidada.org.br/

Outra maneira dos bancos 
meterem a mão no dinheiro pú-
blico, levando o país à miséria em 
que se encontra, é por meio da 
política de remuneração da sobra 
de caixa pelo governo federal.

O site referido dois pará-
grafos acima mostra do que se 
trata, mas, em rápidas palavras, 
é a remuneração pelo governo 
do dinheiro que os bancos 
deixam de injetar na econo-
mia por meio de empréstimos.

Vale lembrar que as refor-
mas trabalhista, previdenciária 
e tantas outras prejudiciais 
aos trabalhadores e ao povo 
em geral não precisariam 
ser feitas se houvesse uma 
política severa com os bancos.

Da mesma forma, não 
haveria necessidade de des-
nacionalização das nossas 
riquezas, a preço de banana, 
como vem fazendo o governo, 
beneficiando empresas priva-
das e estatais de outras nações.

O Brasil tem jeito, ao 
contrário do que dizem os 
pessimistas e derrotistas. 
Se o povo for corretamente 
informado das bandalheiras 
que o assolam, ele mesmo 
colocará o país nos trilhos.

Infelizmente, é negado 
à opinião pública o conhe-
cimento acerca do que real-
mente acontece na econo-
mia e em outros setores da 
vida nacional. Fala-se das 
irrelevâncias e esconde-se 
o que na verdade importa.

Como proteger nossas 
florestas, os índios, os ribei-
rinhos, os negros, mulheres, 
gays e todas as chamadas 
minorias se não cuidarmos 
da política econômica e tam-
bém da soberania nacional?

Soberania que, diga-se de 
passagem, também é menos-
prezada não apenas pelos de-
tentores do poder, mas também, 
inexplicavelmente, pelos seto-
res que lhes fazem oposição.

Enquanto ficarmos na 
superficialidade das aná-
lises e das reivindicações 
vagas, o sistema financeiro 
e o imperialismo continu-
arão impunes em sua rapi-
nagem deletéria, predatória.
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O prefeito de Guarujá, 
o médico Válter Suman 
(PSBD), segue à frente 
da Prefeitura de Guaru-
já após absolvição no 
processo de impeach-
ment que enfrentava na 
Câmara de Vereadores. 
Ao todo, 11 vereadores 
votaram contra, e cinco 
a favor do afastamento. 

A maioria acatou o 
relatório final da Comis-
são Processante, de 13 
de dezembro, onde o 
vereador-relator Edmar 
Lima dos Santos, o Juni-
nho Eroso (Progressistas), 
ressalta que “os proces-
sos judiciais (envolvendo 
o prefeito) ainda estão 
em fase de investigação”.

“Não podemos falar 
de infração político-ad-
ministrativa, pelo menos 
neste momento, diante 
da ausência de elementos 
comprobatórios que es-
tão sob apuração sigilosa 

A Unaerp lançou re-
centemente um programa 
de visita ao campus, com 
várias opções de dias 
e horários para que o 
visitante escolha a opção 
que for mais adequa-
da e possa conhecer a 
infraestrutura e os dife-
renciais da instituição. As 
visitas são monitoradas, 
e devem ser pré-agen-
dadas para oferecer o 
roteiro adequado perti-
nente à área de interesse.

Com o programa de 
visitas, o futuro estudan-
te pode ver os cená-
rios de aprendizagem 

Márcio França (PSB), 
acaba de receber o Tí-
tulo de Cidadão Guaru-
jaense, concedido pela 
Câmara Municipal da 
Cidade em unanimida-
de, na sessão ordinária 
da última terça-feira 
(14). A indicação ao 
título partiu do verea-
dor Walter dos Santos 
(PSB), que preside o 
par tido em Guarujá. 

Em sua trajetória 
Márcio França reúne 
mandatos como depu-
tado federal, secretário 
de Estado de Esporte, 
Lazer e Turismo, se-
cretário de Desenvol-
vimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia 
e Inovação, além de 
Vice-Governador e Go-
vernador de São Paulo. 

O título foi confe-

Por 11 votos a 5, processo
de impeachment é arquivado

Câmara de Guarujá 
concede título a

Márcio França (PSB)

rido ao político por 
sua atuação na Bai-
xada Santista para o 
desenvolvimento da 
Região, em especial, 
Guarujá. A data para 
a solenidade de pos-
se ainda será marca-
da, posteriormente.

Titulo foi 
aprovado por 
unanimidade

Unaerp oferece programa de visita ao campus

e saber mais sobre os 
recursos didáticos que 
irão auxiliá-lo em sua for-
mação acadêmica e no 
desenvolvimento de com-
petências e habilidades. 

Há um roteiro diferente 

para cada área de interes-
se, permitindo que o estu-
dante visite os laboratórios 
onde irá estudar, conheça 
a biblioteca e infraestrutura 
esportiva, e tenha contato 
com os serviços de apoio 

disponíveis ao aluno.
Para agendar a visita 

basta acessar o cadastro 
disponível no Portal Una-
erp no endereço www.
unaerp.br/ingressar/agen-
de-uma-visita, selecionar 
o campus que deseja 
conhecer (campus Gua-
rujá ou campus Ribeirão 
Preto) e informar todos 
os dados solicitados. Os 
interessados na visita-
ção ao campus deverão 
comparecer com 15 mi-
nutos de antecedência, 
no Setor de Multiatendi-
mento, no dia e horário 
previamente agendados.

Candidatos e futuros alunos 
podem conhecer sua futura 
Universidade

NOTA À IMPRENSA
Agradeço primeiramente a Deus, à minha família e 

também aos meus advogados, que foram fundamen-
tais para trazer à tona a verdade: não tenho contra 
mim, em 62 anos de vida, nenhuma condenação por 
ato ilícito que justifique meu afastamento da vida 
pública. Essa é a tese que baseou, na tarde desta 
quinta-feira (16), a justa decisão do Plenário da Câ-
mara Municipal de Guarujá, que acatou relatório da 
comissão processante que analisou a possibilidade 
do meu afastamento do cargo de prefeito, para o qual 
fui eleito democraticamente nas eleições de 2020, 
com a maior votação da história da Cidade. Demons-
trarei a verdade e não descansarei um só dia da minha 
vida enquanto não esclarecer, ponto a ponto, em 
tantas instâncias quantas for necessário, um por um 
dos fatos que foram imputados a mim. Como gestor 
público, agi com coragem e transparência em defesa 
da Cidade quando da necessária intervenção no con-
trato da Organização Social Pró Vida, que a princípio 
mostrou um trabalho profícuo e restaurador, mas, 
que, porém, com o tempo, teve suas dificuldades 
nos mais básicos princípios da administração. Tais 
fatos são objeto de ação civil pública ajuizada pelo 
Município de Guarujá, que pede, entre outras coi-
sas, o ressarcimento de valores aos cofres públicos 
municipais. Seguirei resiliente, no exercício do meu 
mandato, com a graça de Deus, fazendo o que mais 
faço desde o dia 1º de janeiro de 2017: trabalhando 
muito para promover desenvolvimento econômico 
com justiça social para Guarujá e Vicente de Carvalho.

 
Válter Suman - Prefeito de Guarujá

do Ministério Público e 
Polícia Federal. Opino pela 
improcedência, até que 
venha a apuração dos 
fatos e demais proces-
sos”, diz no documento.

Com o resultado da 
votação, o processo 
de impeachment, fruto 
da denúncia formula-
da pelo Partido Demo-

crático Trabalhista (PDT) 
de Guarujá, foi arqui-
vado pelo Legislativo.      

Votaram pela cassa-
ção somente Antonio 
Fidalgo Salgado Neto, 
o Toninho Salgado, e 
Raphael Vitiello Silva – 
ambos do PSD; Carlos 
Eduardo Vargas da Silva, 
o Vargas (PTB); Wagner 

dos Santos Venuto, o 
Waguinho (DEM) e An-
derson Figueira Lopes, 
do Podemos. Os 11 
restantes votaram pelo 
arquivamento do pro-
cesso. Vale lembrar que 
o presidente José Nil-
ton Lima de Oliveira, o 
Doidão (PSB), só votaria 
em caso de empate.  

Relatório final da Comissão Processante ressalta que “os 
processos judiciais ainda estão em fase de investigação”

Luciana Moledas/G1



17 a 23 de dezembro de 2021 G E R A L A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br4

Beatriz Biancato
Advogada - OAB/SP 433.635 

Lista de Caloteiros 2021 
viraliza na internet 

Beatriz Biancato

 DE OLHO 
NA LEINA LEI

Talvez você não te-
nha conhecimento, mas 
essa semana uma foto 
com uma questão intri-
gante viralizou a inter-
net. Se trata de um es-
tabelecimento em Soro-
caba/SP que expôs uma 
“lista de caloteiros” com 
nomes e valores de dé-
bitos de alguns clientes. 

Vejamos o que po-
demos aprender com 
esse ocorrido: 

M u i t a s  p e s s o a s 
compartilharam a ima-
gem com intuito cômi-
co, porém, isso não foi 
engraçado, sobretu-
do por tal prática ser 
considerada abusiva 
pelo Código de Defesa 
do Consumidor (artigo 
42), cuja redação é: 

“Na cobrança de 
débitos, o consumidor 
inadimplente não será 
exposto a ridículo, nem 
será submetido a qual-
quer tipo de constran-
gimento ou ameaça”. 

Portanto, é superim-
portante que você leitor 
saiba que a existência 
de uma dívida não dá 
carta branca para quem 
precisa receber de pra-
ticar qualquer ato de 
humilhação, ameaça 
e afins. Afinal, existem 
meios legais para co-
brança de débitos caso 
não seja feito o paga-
mento de forma espon-
tânea pelo consumidor. 

Se você é proprie-
tário(a) de algum esta-
belecimento, deixo aqui 
algumas sugestões para 
cobrança extrajudicial 
e sem abusividades.

A primeira delas, por 
exemplo, seria o envio 
de uma notificação ex-
trajudicial ao endereço 
de residência do clien-
te, mencionando o valor 

do débito e a descrição 
do que se trata com um 
prazo para pagamento.

Depois, outras ten-
tativas podem ser utili-
zadas como o envio de 
um e-mail ou mensa-
gem via WhatsApp ao 
consumidor, você pode 
até criar um contato 
exclusivo para finan-
ceiro do seu estabele-
cimento, assim o cliente 
terá um tratamento com 
um setor exclusivo, o 
que soa mais profissio-
nal e protege você de 
qualquer alegação de 
exposição do cliente. 

Os dizeres da men-
sagem ou notificação 
também são importan-
tes, tente algo mais na 
linha de: “Olá, (nome 
do cliente), como vai? 
Até o presente momento 
não identificamos um 
pagamento em nosso 
sistema referente ao 
(descrição da origem 
da dívida). Estamos dis-
postos a lhe auxiliar no 
que for preciso para 
quitação mais breve. 
Atenciosamente, (nome 
do estabelecimento)”. 

Não utilize o famo-
so “vamos processar”, 
“vou acionar meu ad-
vogado” ou “vai ser pior 
se não pagar agora”, 
até porque não há ne-
cessidade, pois como 
eu disse anteriormente, 
existem os meios legais 
para você efetuar a co-
brança judicialmente.

Não precisa cons-
tranger o consumidor, 
uma tentativa de co-
brança extrajudicial é 
suficiente, caso con-
trário, você deverá pro-
curar os seus direitos. 

Fique atento(a) ao 
seu Direito, mas tam-
bém aos seus deveres!

SINDICATO DOS SINDICATO DOS 
SERVIDORESSERVIDORES

PÚBLICOSPÚBLICOS
DE GUARUJÁDE GUARUJÁ

SINDSERV GUARUJÁSINDSERV GUARUJÁ

Rua Manoel Hipolito do Rego, 84,
Jardim Boa Esperança - Guarujá

Tel.: (13) 3383-1014 / 3383-1122

Peça peço IFood ou nosso delivery:

(13) 3382-1859

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

O setor de oncologia 
do Hospital Santo Amaro 
foi reinaugurado na segun-
da-feira (13), após ampla 
reforma que duplicou o 
espaço destinado ao 
atendimento qui-
mioterápico. O 
novo ambiente 
visa oferecer 
mais conforto 
e humanização 
aos pacientes 
oncológicos das 
cidade de Guarujá, 
Ber tioga e Cubatão.

 Com presenças da 
vice-prefeita, a médica 
Adriana Machado e do 
secretário de saúde Giulia-

no Vidotto, representan-
do o executivo municipal, 
o evento foi destinado 
à equipe da oncologia 
e gestores do hospital. 

O presidente 
do HSA , Ur-

bano Baha-
monde e o 
gestor do 
serviço de 
oncologia, 
Márcio Ri-

cardo San-
tiago apresen-

taram a sala que 
recebeu reforma estru-
tural, pintura especial, 
poltronas e leitos novos.

O gestor destaca a im-

portância de oferecer um 
ambiente de qualidade, 
como forma de respeito 
aos cidadãos que utilizam 
o serviço, que é inserido 
na rede Hebe Camargo 
e que além de Guarujá, 
atende os municípios 
de Cubatão e Bertioga.

“O serviço de on-
cologia sempre ofertou 
qualidade na prestação 
de serviços, com mui-
ta cooperação e con-
fiança”, destacou Baha-
monde,  in for mando 
ainda que a reforma foi 
integralmente custeada 
pela iniciativa privada.

A vice-prefeita Adria-

na destacou o progres-
so da filantrópica em 
benefício da municipa-
lidade. A gestora que 
é médica, valorizou a 
importância da adequa-
ção do espaço físico ao 
paciente, como forma 
de cuidado e respeito.  

O serviço de onco-
logia do HSA conta com 
atendimento ambulato-
rial, em área externa à 
unidade hospitalar, com 
uma equipe de médi-
cos especialistas. O setor 
de quimioterapia realiza 
mensalmente 500 pro-
cedimentos aos pacien-
tes atendidos pelo SUS.

A Prefeitura de Guaru-
já encerrou nesta quinta-
feira (16) mais uma etapa 
de entrega de chaves às 
famílias que irão ocupar 
as unidades do Conjunto 
Habitacional Parque da 
Montanha, maior em-
preendimento habita-
cional em execução na 
Região Metropolitana 
da Baixada Santista, que 
contempla 1.962 unida-
des. Esta primeira fase 
totaliza 574 moradias.

Nesta etapa são 44 
moradias que vêm sen-
do entregues desde o 
último dia 8. Com essas 
unidades, terão sido 
entregues, no total, 463 

moradias, desde 30 de 
junho do ano passado. 
As mudanças se referem 
às casas localizadas na 
quadra 340, no conjunto 
localizado na Vila Edna.

O empreendimen-
to é a terceira etapa 
do Projeto Favela Porto 
Cidade, no âmbito do 
Programa de Acelera-
ção do Crescimento 
(PAC 1), conforme o 
contrato de repasse nº 
218.827-99, firmado 
em outubro de 2007, 
com o Ministério das 
Cidades, atual Ministério 
do Desenvolvimento Re-
gional, sob a gestão da 
Caixa Econômica Federal.

A réplica do monu-
mento alusivo ao Forte 
da Vera Cruz do Itapema, 
popularmente chamado 
de Farol do Itapema, 
localizado na entrada 
principal de Vicente de 
Carvalho, na Vila Áurea, 
está com nova aparên-
cia para recepcionar 
turistas e visitantes nesta 
temporada de verão.

Por enquanto, turistas 
e visitantes terão que se 
contentar em apreciar 
a réplica reformada do 
Farol. Isto porque, desde 
julho de 2020, o forte 
se encontra em manu-
tenção para revitaliza-

ção de sua estrutura. A 
Secretaria Municipal de 
Cultura está responsável 
pelo equipamento e 
por executar um plano 
de ação para reativação 
do patrimônio histórico, 
composto por três fases. 

Farol - Localizado 
em uma única rocha 
perto da Estação das 
Barcas de Vicente de 
Carvalho, sua construção 
data do século XVI. De 
lá, é possível contem-
plar os navios do canal 
do por to de Santos 
e embarcações que 
transportam passageiros 
entre as duas cidades.

E o Forte do Itapema?Prefeitura encerra etapa
de entrega de 463 moradias 

do Parque da Montanha 

Setor de quimioterapia do HSA é
reinaugurado com o dobro de espaço

Setor de
oncologia do 

Hospital Santo 
Amaro foi 

reinaugurado 
na manhã desta 

segunda (13)
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SÓ PARA

Sérgio Trombelli 

PENSAR

Sérgio Trombelli é professor universitário,
pós-graduado em Comunicação e palestrante

Direitos humanos
A Declaração Universal dos 

Direitos Humanos completou 
70 anos segunda-feira passa-
da. Proclamado pela Assem-
bleia Geral das Nações Unidas, 
em Paris, no dia 10 de dezem-
bro de 1948, o documento 
estabelece, pela primeira vez, a 
proteção universal dos direitos 
humanos, independentemente 
de raça, sexo, nacionalidade, 
etnia, religião ou qualquer 
outra condição. 

Desde sua adoção, a DUDH 
foi traduzida em mais de 500 
idiomas e inspirou as consti-
tuições de muitos Estados.

A declaração possui 30 
artigos, que abordam todas as 
formas possíveis de direitos 
que qualquer cidadão no 
mundo possui, ou me-
lhor, deveria possuir. 
Entretanto, com o 
passar do tempo, 
o que temos visto 
é justamente a an-
títese destes direi-
tos serem aplicados 
ao longo do globo. 

Ditaduras, governos auto-
ritários, o excesso de ganância 
do capitalismo suprimem direi-
tos dos cidadãos, atirando-os 
num lamaçal onde se mistu-
ram a injustiça, a pobreza, a 
tortura, a fome, as doenças, 
enfim, maus-tratos ao corpo 
e a dignidade das pessoas.

Os direitos humanos in-
cluem o direito à vida e à 
liberdade, liberdade de opi-
nião e expressão, o direito 
ao trabalho e à educação, 
entre outros; são normas que 
reconhecem e protegem a 
dignidade de todos os seres. 

E de outra parte, os direitos 
exigem que os indivíduos 
também possuam responsabi-
lidades, pois, usufruindo dos 
seus direitos humanos, devem 
respeitar os direitos dos outros.

A UNICEF, certo tempo 
atrás, se pronunciou sobre os 
direitos humanos e agregou-os 
em categorias, as quais são:  

Universalidade e ina-
lienabilidade - Os direitos 
humanos são universais e 
inalienáveis. 

Indivisibilidade - Direi-
tos humanos são indivisíveis, 
não podem ser fracionados 

Interdependência e in-
ter-relação - A realização 
de um direito muitas vezes 
depende, no todo ou em parte, 
da realização de outros. 

Igualdade e não dis-
criminação - Todos os in-
divíduos são iguais como 
seres humanos e em virtude 

da inerente dignidade de cada 
pessoa humana. Órgãos dos 
tratados de direitos humanos.

 Participação e inclu-
são - Cada pessoa e todos os 
povos têm direito à participa-
ção ativa, livre e significativa no 
desenvolvimento civil, político, 
econômico, social e cultural. 

Responsabi l ização 
e Estado de Direito - Os 
Estados e outros detentores 
de deveres têm de cumprir 
as normas e padrões legais 
consagrados nos instrumen-
tos de direitos humanos. 

É nesta última categoria 
que vamos nos fixar. Os di-
reitos humanos não deveriam 
ser requeridos por ninguém, 

deveriam ser ofertados 
a todos o tempo 

todo, justamente 
por serem direi-
tos.  Aqueles 
a quem cabe 
o poder, tan-

to estatal como 
privado, não pre-

cisariam ser ins-
tados a fornecê-los, posto 
que são deveres daqueles 
que comandam a sociedade. 

Mas não é assim. 
Muitas vezes os que têm di-

reitos precisam reivindicá-los 
com ações mais contundentes, 
como paralisações e greves, as 
quais, dependendo do tempo 
de duração, custam aos que 
governam, mais do que os 
benefícios pleiteados. 

Mas negar, dificultar, trata-
se de um exercício de poder 
dos mandatários para manter 
um desprezível regime de sub-
missão daqueles que podem 
menos e, disto, os poderosos 
não abrem mão. 

Por isso, muitas vezes, di-
reitos são requeridos em revo-
luções. A primeira, significativa 
e internacionalmente lembrada, 
foi a Revolução Francesa. De-
pois as revoluções libertárias, 
da americana e, dentre estas, 
se inclui a Independência do 
Brasil. Ao longo do tempo, os 
países pelo globo vieram e vêm 
lutando por seus direitos em 
contendas que poderiam ser 
evitadas, se os direitos huma-
nos fossem respeitados.

É pena, mas pelo andar da 
carruagem, isto não terá fim. 
A não ser somente quando o 
ser humano deixar de ser pos-
sessivo, ganancioso e cruel, 
quando os valores da ética e, 
sobretudo, da religião, forem 
obedecidos, pois aí o mundo 
terá um caminho de glória e paz. 

Até lá (!?)...

Guarujá - A Avenida 
Marginal SPA 248/55, que 
faz a ligação da Rodo-
via Cônego Domênico 
Rangoni aos terminais 
retroportuários, em Gua-
rujá, passará por uma 
revitalização completa. 
Serão realizados serviços 
de drenagem e pavi-
mentação, além de guias 
e sarjetas, num total de 
3,4 km de extensão. A 

assinatura de contrato 
aconteceu na segun-
da-feira (13), no Palácio 
dos Bandeirantes, com o 
governador João Doria. 

O investimento é de 
R$ 9.493.777,34 só em 
Guarujá, em nova fase do 
programa estadual Novas 
Estradas Vicinais. De acor-
do com o superinten-
dente de Petroleo e Gás, 
Portuário e Logístico de 

Guarujá, Jairo de Almei-
da Lima Neto, esse é um 
dos pedidos oficializado 
diversas vezes ao Estado 
pelo Município. 

Em razão do cons-
tante tráfego de veículos 
pesados, o local sofre 
constantemente com as 
más condições de ma-
nutenção, em especial 
em períodos chuvosos. 

 “Temos ainda um outro 

pedido para a iluminação 
da rodovia desde Monte 
Cabrão até o começo 
da Cidade. É um pleito 
antigo que a Ecovias as-
suma definitivamente a 
manutenção da via, uma 
antiga reivindicação dos 
terminais retroportuários 
e, principalmente, dos 
caminhoneiros de Gua-
rujá e suas associações 
representativas”, explica.

A poucos dias do 
Natal e com o comércio 
aquecido, o consumidor 
deve redobrar a atenção 
na hora das compras, para 
evitar dor de cabeça. Por 
isso, o Procon Guarujá 
inicia nesta quinta-feira 
(16), a “Operação Natal” 
junto aos estabelecimen-
tos comerciais da Cidade. 
O objetivo é orientar e 
fiscalizar o comércio a 
fim de coibir possíveis 
abusos praticados con-
tra os consumidores. A 
iniciativa prossegue até 
o próximo dia 24 (sexta-
feira), véspera de Natal.

A iniciativa foi bem 
recebida pela lojista de 
Vicente de Carvalho, Ká-
tia Sampaio. “Estamos 
atentos aos nossos de-
veres junto aos clientes, 
mas é importante que 
esses deveres sejam re-
forçados, pois aqui na 
loja sou dona, mas no 
comércio ao lado, sou 
consumidora”, destacou.

FISCALIZAÇÃO
Os fiscais irão vistoriar 

supermercados; lojas de 
vestuários, calçados e 

Operação Natal fiscaliza abusos no comércio

brinquedos; perfumarias; 
artigos natalinos, e demais 
locais que comercializam, 
inclusive, alimentos que 
compõem a cesta de 
Natal. Na operação serão 
verificados, por exem-
plo, se os preços dos 
produtos estão visíveis 
ao consumidor e quais 
as condições de paga-
mento ofertadas, entre 
outros itens. 

No caso dos brinque-
dos, o Procon avaliará se 
esses produtos contam 

com o selo de certifica-
ção do Inmetro, se tam-
bém apresentam indica-
ção de faixa etária, além 
de dados do fabricante e 
sobre política de trocas.

 De acordo com o 
superintendente do Pro-
con Guarujá, Alexandre 
Cardoso, como o Natal é 
a data mais forte do co-
mércio no aquecimento 
da economia, a época 
exige cuidados. 

“Esse período pede 
atenção. E a missão do 

Procon, além de orientar 
os comerciantes é tam-
bém de evitar que consu-
midores tenham prejuízos 
na hora das compras. Por 
isso, a principal dica é 
sempre pesquisar antes”.

 
SERVIÇO 

O Procon Guarujá 
fica na Avenida Adhemar 
de Barros, 218/222, no 
Santo Antônio. O aten-
dimento ocorre das 9 
às 17 horas. Outras in-
formações: 3355 6648

Ação prosseguirá até o dia 24 de dezembro vistoriando 
estabelecimentos de Guarujá e Vicente de Carvalho

Marginal da Rodovia Cônego, em 
Guarujá, passará por revitalização

Serão realizados serviços de drenagem e pavimentação, além de guias e sarjetas, 
em 3,4 km de extensão. Intervenções foram oficializadas pelo Governo do Estado

Hygor Abreu

Helder Lima 
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A Fórmula 1 terá um 
foco maior na energia 
elétrica a partir de 2026, 
quando um novo mo-
tor, mais barato e eco-
logicamente cor reto, 
for introduzido, disse a 
Federação Internacio-
nal de Automobilismo 
(FIA) nesta semana (15).

A ent idade de l i -
neou os principais ob-
jetivos e uma estrutura 
para os regulamentos 
em um comunicado 
após reunião em Paris.

Quatro pilares prin-
cipais foram listados: 
manter o motor V6 de 

1,6 litro, aumentar a po-
tência elétrica para 350 
kW, eliminar o compo-
nente MGU-H que gera 
energia a partir do calor 
e introduzir um limite 
de custo para o motor.

A FIA disse que de-
seja enviar uma men-
sagem ambiental po-
derosa, com combus-
tível 100% sustentável 
e “mudança de foco 
para energia elétrica”.

Também quer pos-
sibilitar que novos fa-
bricantes de motores 
ingressem no esporte 
em um nível competitivo.

A Fórmula 1 atualmen-
te tem apenas Mercedes, 
Ferrari e Renault como 
fabricantes de motores, 
enquanto a Red Bull está 
assumindo a tecnologia 
da Honda após a saída 
da fabricante japone-
sa no final deste ano.

O Grupo Volkswa-
gen, dono da Audi e da 
Porsche, teria discutido 
a possibilidade de entrar 
na Fórmula 1, aguardando 
decisão sobre se o es-
porte vai seguir os planos 
de mudar para combus-
tíveis sintéticos até 2026. 
(Fonte: Ag. Brasil/Reuters)

O Centro de Ativi-
dades Educacionais e 
Comunitárias (Caec) João 
Paulo II (Rua Engenheiro 
Sílvio Fernandes Lopes, 
281, no Pae Cará), em 
Vicente de Carvalho, re-
alizou no último dia 10, 
uma aula aberta envol-
vendo as modalidades 
de dança e teatro. A 
iniciativa, que marcou 
encerramento das ativida-
des da Unidade, contou 
com a participação de 
35 alunos. Atualmente, 90 
praticam as modalidades 
no Caec, que reúne ins-
critos a partir dos 7 anos 
até a melhor idade. As 

Davi Jihad é um daqueles garotos prodígios que iniciou cedo
no esporte: aos quatro anos de idade, estimulado e incentivado pelo
seu pai Jânio, na escolinha Gaivota, de sua propriedade, em Itanháem.
Sua primeira participação em torneio oficial se deu no Rip Curl Grom Search, na 
praia do Tombo, em 2016, aos oito anos de idade. Conseguiu a 7ª colocação na 
categoria sub 14.

Com futuro promissor em cima da prancha, Davi, aos 14 anos de idade já 
participou e venceu vários campeonatos, tais como: Santossurfe, Hang Loose, Surf 
Attack, Rip Curl Grom Search, Guarujá Open, Quiksilver Estadual de Clubes SPsurfe, 
Tribuna de Surfe Colegial, entre outros.

O saldo dessas competições foram resultados altamente expressivos nesse início 
de carreira. Três títulos de campeão, um no Surfe Santos, um no Surf Treino ASG 
e outro no Index Krown. 

Subiu ao pódio como vice em dois campeonatos: A Tribuna de Surfe Colegial e 
no Quicksilver Estadual de Clubes.

Residente no Jardim Las Palmas, em Guarujá, nosso homenageado adora surfar 
na praia do Tombo, local dos seus treinamentos e onde foi realizada recentemente 
a segunda etapa do Circuito Hang Loose Surf Attack Amador. 

Nessa “perna”, Davi ficou com a quarta colocação do estado e quinta no Brasil.
No seu calendário de eventos para 2022 aparecem o Estadual SP, Rip Curl Grom 

Search, Pró Junior, entre outros que ainda estão sendo aguardados. Um dos seus 
principais objetivos é chegar nos QS 1000, subir degrau a degrau, e quem sabe, 
defender o Brasil nas Olimpíadas. Para tanto, tem caprichado nos treinamentos de 
aéreo.

Davi Jihad fêz questão de agradecer os seus patrocinadores @pro3academia, juiz 
de surfe dos Estados Unidos @jamie198106, Pranchas Mag Surf Boards, Ripcord 
Leash, Colégio Adélia Camargo Correa e os apoiadores Prefeitura de Guarujá, por 
meio da Secretaria de Esporte e Lazer (Sel), Associação de Surfe Guarujaense

(ASG) e os amigos Paulo César e Santiago.
          Aloha Davi!

Nelsinho Filho
PÉROLA DO ATLÂNTICO - CELEIRO DE CRAQUES

BASTIDORES DO ESPORTEBASTIDORES DO ESPORTE

Nome
Davi Jihad

Andrade Silva
Apelido

Davi
Data de nascimento 

19/12/2006
Naturalidade
Guarujá/SP

Esporte que pratica 
Surfe

Principal manobra 
Aéreo

(11) 97696-6121(11) 97696-6121

ENGLISHENGLISH
Aulas particulares Online

Profº Leo JohnProfº Leo John
R$120 por hora/aula R$120 por hora/aula 

Telefone: (13) 99642-1620

DELIVERY
REVISTARIA PERALTA

CONVENIÊNCIA

Horário de entrega das 9h às 17h

� Revistas
� Jornal
� PET
� Máscaras

� Hiper Cap
� Chips
� Coquetel
� Gibis

� Mangá
� Cigarros
*Consulte a
taxa de entrega
do seu bairro

Aula aberta de dança e teatro 
encerra ano no João Paulo II

Fórmula 1 planeja “mudança 
de foco para energia elétrica”

aulas de dança e teatro 
acontecem de segunda 
a sexta-feira, (com turmas 

pela manhã, tarde e noite) 
sendo conduzidas pela 
professora Bárbara Cabral.  

Cerimônia realizada no último dia 10 
marcou encerramento das atividades

Divulgação

Rip Curl 
Grom 
Search 
2016 
Praia do 
Tombo

Hang Loose Surf Attack 2021

Hang Loose Surf Attack 2021
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por Tatiana MacedoE-mail: tatianampg@gmail.com

Entre Sons Entre Sons && Tons Tons

Fogos de artíficio: prejuízo para pets, autistas e o bolso
 “Depois do isolamen-

to, todos nós queremos 
comemorar, e o fim de 
2021 tende a ser um dos 
mais memoráveis dos 
últimos anos. A maioria 
de nós quer estar com 
amigos e familiares. Mas 
não podemos esquecer 
deles...” Assim come-
ça o vídeo da campa-
nha lançada nesse mês 
pela Petlove&Co, maior 

universo pet do Brasil.
A campanha #fimde-

anosemestresse foi ide-
alizada para conscienti-
zar e orientar os pais e 
mães de pets sobre o 
medo que cães e gatos 
podem sentir durante 
a queima de fogos e 
como esse problema 
pode ser minimizado. 

Mesmo com a proi-
bição no estado de São 

Paulo para fogos com es-
tampido, o hábito pode 
levar à sua realização em 
muitas comemorações.

A campanha contra 
os fogos de artifício du-
rante o ano todo está 
com voz em todo o 
Brasil. E na passagem 
do ano, onde a ‘quei-
ma’ é tradição, é um 
bom momento para 
levantar a bandeira.

Em julho deste ano, o 
Governador João Doria 
sancionou Lei que pro-
íbe a queima, soltura, 
comercialização, arma-
zenamento e transporte 
de fogos de artifício e 
de artefato pirotécni-
co de estampido no 
estado de São Paulo. 
Apenas fogos que pro-
duzem efeitos visuais, 

sem barulho, podem 
continuar a ser utiliza-
dos e comercializados.

A proibição se aplica 
a recintos fechados, 
ambientes aber tos, 
áreas públicas e locais 
privados. O valor da 
multa aos infratores será 
equivalente a 150 vezes 
o valor da UFESP (Unida-
des Fiscais do Estado 

de São Paulo), ou pou-
co mais de R$ 4,3 mil. 

Se a infração for co-
metida por empresa, o 
valor será equivalente 
a 400 vezes o valor 
da UFESP, ou pouco 
mais de R$ 11,6 mil. 
Os valores serão do-
brados em caso de 
reincidência em perío-
do inferior a 180 dias.

A médica veterinária 
Gisele Gomes do Nasci-
mento, de Guarujá, ex-
plica quais são os cui-
dados que os donos 
devem ter para garantir 
o bem-estar dos animais.

“O motivo de os pets 
tenderem a sofrer mais 
ocorre por terem uma 
audição mais aguçada 
do que a dos humanos. E 
ainda por sentirem muito 
mais a vibração. Podem 

Quem quiser con-
versar com a médica ve-

terinária Gisele Gomes 
do Nascimento, pode 
entrar em contato atra-
vés do telefone (13) 
9-9743-4279. Ela 
atende na clínica ve-
terinária Dose de Ca-
rinho, no bairro Santa 
Rosa ou em domicílio.    

Com alguns cuidados 
e atenções nós pode-
mos ajudar a evitar que 
os pets sofram nestes 
períodos. Veja abaixo 
algumas dicas e orienta-
ções listadas por Gisele:

��Mantenha portas e ja-
nelas fechadas para aba-
far o som;

��Evite levá-lo para a rua 
durante a queima de fogos;

��Deixar um barulho am-
biente de TV ou música 
que o animal esteja acos-
tumado a ouvir, tentan-

Contato

Vuelo Pharma

Intolerância possui 
explicação e malefícios. 
Pessoas portadoras do 
Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA) pos-
suem hipersensibilidade, 
principalmente no que 
diz respeito à audição. 

Barulhos altos, com 
ruídos agudos que são 

finalizados com uma alta 
explosão, somados a lu-
zes fortes e descontínuas, 
são consideradas a pior 
combinação para autistas.

Dentre as principais 
reações dos portadores 
de TEA, pode haver o 
manifesto de choros, 
gritos, reações agressivas 

e crises de ansiedade. 
A orientação de mé-

dicos e especialistas é 
conversar com as pes-
soas do seu entorno e 
explicar a situação, para 
que não haja o baru-
lho. Ou se deslocar para 
lugares onde os sons 
possam estar inaudíveis.

Fogos causam danos para autistas

Como ajudar os seus
animais nesse momento?

Barulho prevê multa de 4,3 mil

Estampido pode causar dano 
permanente de audição

do disfarçar um pouco 
o barulho dos fogos;

�� Cuidado com locais 
com piscinas. Num ato 
de desespero os animais 
podem cair e se afogar;

�� Brinque com os ani-
mais durante a queima. 
Você pode até oferecer 
petiscos;

��Tenha sempre um local 
acolhedor que eles pos-
sam escolher ficar durante 
esse período. Alguns se 
escondem debaixo da 
cama, no box do banhei-

ro, debaixo da mesa. Se o 
animal escolher um local 
seguro para se refugiar 
fique presente, e não ten-
te tirá-lo do seu refúgio, 
estressando-o ainda mais.

��Atenção para portões 
com lanças e cercas de 
arame, o animal pode 
tentar fugir e se machucar, 
principalmente os gatos;

�� Busque ajuda de um 
veterinário para saber se 
eles podem ser medica-
dos com calmantes;

�� E o mais importante: 
nunca deixe o 

animal sozinho.

chegar até a terem con-
vulsões”, explica Gisele. 

Segundo a médica 
veterinária, o ouvido ca-
nino capta sons na frequ-
ência entre 10 e 40.000 
Hertz, já o do ser hu-
mano absorve entre 
20 e 20.000 Hertz, o 
que torna a audição dos 
pets muito mais sensível.

“Se um rojão estourar 
próximo ao cão pode 
causar danos perma-
nentes a audição do 
animal. E os principais 
sinais clínicos que os 
cães podem apresentar 
são ansiedade, andar 
compulsivo, vocalização 
excessiva, taquicardia, 
taquipneia e, em casos 
extremos, óbito”, explica.
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O ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, disse 
que ontem (15) que o 
país deverá ter uma de-
saceleração econômica 
em 2022. Segundo ele, a 
queda ocorrerá em razão 
do efeito da alta de juros 
e do combate à inflação. 

No entanto, de acordo 
com o ministro, a desace-
leração poderá ser contra-
balanceada pela elevação 
nos investimentos já con-
tratados, advindos das 
privatizações, e pelo Au-
xílio Brasil, que deverá fa-
zer o consumo aumentar. 

“Ano que vem, pelo 
efeito da alta de juros e 
combate à inflação, que 
é um vetor importante, 
terá uma desaceleração 
econômica. É fato, sim, 
deve haver. Só que há 
outros vetores funcio-
nando: de um lado, o 
Auxílio Brasil, sustentando 
consumo e, de outro, R$ 
700 bilhões de contratos 
para os próximos 10 anos, 
que são investimentos”, 
disse, após participar de 
evento em São Paulo.

AUMENTO
DE SALÁRIOS

O ministro disse ainda 
que não vê como opor-

tuno um aumento dos 
salários do funcionalismo 
em 2022. De acordo com 
ele, caso ocorra, a eleva-
ção da remuneração dos 
funcionários públicos 
tem que ser “um negó-
cio muito específico, 
muito localizado e muito 
limitado em números”.

“Não é um momento 
oportuno, a economia 
acabou de se levantar. 
Chega agora e você 
transforma justamente 
esses recursos que nós 
conseguimos economi-
zar, você agora aproveita 
e generaliza aumento de 
salário no Brasil inteiro, 
o funcionalismo em ge-
ral, estadual, municipal e 
federal. Você vai fragili-
zar as finanças de todo 
mundo de novo”, disse.

O ministro da Eco-
nomia ressaltou, no en-
tanto, que categorias 
como policiais federais, 
policiais rodoviários fe-
derais, e policiais civis 
poderão receber uma 
“restruturação” nos salá-
rios. “[Essas categorias] 
têm a sensação de que 
os governos os aban-
donaram no passado, 
deixaram haver uma de-
fasagem muito grande”. 

O Governo de São 
Paulo recebeu aprova-
ção da Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo), na 
última quarta-feira (15), 
para o maior valor de 
orçamento da história do 
Estado. A receita de R$ 
286,7 bilhões para 2022 
é 17% maior que os 
valores aprovados para 
2021, com recorde de 
R$ 27,5 bilhões em inves-
timentos públicos em to-
das as regiões paulistas.

“A renovação do fô-
lego financeiro em São 
Paulo neste e no próximo 
ano é possível graças a 
trabalho sério e respon-
sabilidade no uso do 
dinheiro que é de toda 
a população. Garantimos 
austeridade na gestão, 
otimização de recursos e 
enxugamento da máquina 
administrativa com medi-
das fundamentais, como 
a reforma da previdên-
cia paulista”, afirmou o 
Governador João Doria.

Enviado à Alesp no 
final de setembro, o pro-

jeto da LOA (Lei Orça-
mentária Anual) 2022 
recebeu quatro emen-
das e 14 subemendas 
que remanejaram verbas 
para projetos de Saúde, 
Educação, Segurança Pú-
blica, Habitação, Infraes-
trutura, Meio Ambiente, 
Assistência Social e De-
senvolvimento Econômi-
co e Regional. O objetivo 
é mitigar o impacto da 
pandemia da Covid-19, 
incentivando a retoma-
da da economia e o 
bem-estar da população.

Com a aprovação da 
proposta pelo Legislativo, 
o biênio 2021-2022 vai 
alcançar investimento pú-
blico recorde que che-
gará à marca histórica de 
R$ 50 bilhões – além dos 
R$ 27,5 bilhões aprova-
dos para o próximo ano, 
somam-se outros R$ 22,5 
bilhões que estão sen-
do aplicados neste ano.

Trata-se da maior re-
cuperação da capaci-
dade de investimento 
estadual desde 2015, 
quando o Governo de SP 

liquidou R$ 18,5 bilhões 
em novas obras, servi-
ços e projetos públicos.

INVESTIMENTOS
Para a área da Educa-

ção, o orçamento será 
de R$ 42 bilhões, 20% 
a mais que em 2021. 
Para o ensino profissio-
nalizante, serão destina-
dos R$ 140 milhões. O 
orçamento do próximo 
ano também integra um 
plano de investimentos 
em ciência, tecnologia 
e inovação voltado às 
universidades estaduais. 
USP, Unicamp e Unesp 
receberão R$ 15 bi-
lhões, aumento de 28%.

Já na área da Saúde, 
o aumento será de 11%, 
com R$ 26,5 bilhões em 
investimentos para recu-
perar consultas, exames 
e cirurgias represadas. 
O Estado também vai 
repassar R$ 1,8 bilhão 
para as Santas Casas e 
hospitais filantrópicos.

A Segurança Pública 
receberá 10% a mais, 
com a aprovação de R$ 

23,5 bilhões para apri-
moramento das polícias, 
compra de equipamen-
tos, programas de prote-
ção social e melhorias nas 
equipes de bombeiros.

Estão previstos R$ 2,5 
bilhões para projetos de 
moradias populares da 
Secretaria de Estado da 
Habitação e da CDHU 
(Companhia de Desen-
volvimento Habitacional 
Urbano). Desse total, 
cerca de R$ 700 milhões 
serão destinados para 
construção de novas 
casas e apartamentos.

PROGRAMAS
SOCIAIS

Os valores para proje-
tos e ações sociais terão 
um aumento de 34%. 
Com orçamento de R$ 
1,4 bilhão, a Secretaria 
de Desenvolvimento So-
cial vai dar sequência ao 
programa Bolsa do Povo, 
que já distribuiu neste 
ano R$ 1 bilhão a famílias 
carentes, o maior projeto 
social da história de São 
Paulo vai receber mais R$ 

1,7 bilhão em 2022, com 
apoio dos orçamentos 
das pastas de Educa-
ção, Saúde, Desenvol-
vimento Econômico e 
Desenvolvimento Social.

Também foram apro-
vados mais de R$ 130 
milhões para unidades 
fixas e móveis do Bom 
Prato. Dez novas unida-
des devem ser inaugu-
radas em 2022: duas 
na capital (M´boi Mirim 
e Parelheiros) e as de-
mais em Cotia, Francisco 
Morato, Diadema, Mauá, 
Praia Grande, Sumaré, 
Jacareí e São Bernardo 
do Campo – esta ci-
dade passará a contar 
com dois restaurantes.

INFRAESTRUTURA
O Governo de SP 

também vai investir R$ 7 
bilhões em conservação 
e melhorias de rodovias, 
hidrovias, ferrovias e 
aeropor tos, além de 
ações para moderni-
zação da infraestrutura 
no campo. O Pró SP 
é um pacote estadual 

que reúne 8 mil obras 
e serviços em todas as 
regiões, com geração 
de 200 mil empregos 
entre 2021 e 2022.

O investimento de 
maior impacto é a reto-
mada da Linha-6 Laranja 
do Metrô. Com previsão 
de R$ 15 bilhões, a obra 
é a maior da América 
Latina na área de infra-
estrutura e já gera 3 mil 
empregos. A partir de 
janeiro de 2022, serão 
abertos 5 mil postos 
de trabalho para conti-
nuidade da construção 
da Linha-6.

O Estado ainda in-
veste na construção da 
Linha-17 do monotrilho 
e as extensões da Li-
nha-2 Verde do Metrô 
e da Linha-9 da CPTM. A 
despoluição do Rio Pi-
nheiros, os Contornos da 
Rodovia dos Tamoios, o 
Hospital Pérola Byington 
e a concessão rodoviária 
Piracicaba-Pindorama, 
com 1,37 mil quilôme-
tros de extensão, tam-
bém integram o Pró SP.

SP cresce na pandemia e terá orçamento público histórico

Ministro diz que país terá desaceleração em 2022

FMI
Paulo Guedes anun-

ciou ainda que oficial-
mente o governo brasi-
leiro informou ao Fundo 
Monetário Internacional 
(FMI) que não precisa 
mais da presença da insti-
tuição no Brasil. Segundo 
o ministro, o FMI se insta-
lou no país há muitos anos 
e esqueceu de ir embora. 

“Nós oficialmente es-
tamos dizendo que não 
precisamos tê-los aqui 
mais, já há muitos anos 
que eles não precisavam 
estar aqui, ficaram por-
que gostam de feijoada, 

jogo de futebol, conversa 
boa e, de vez em quan-
do, criticar um pouco e 
fazer previsão errada”.

FERROVIAS
E AEROPORTOS
Participando do mes-

mo evento em São Paulo, 
o ministro da Infraestru-
tura, Tarcísio Gomes de 
Freitas, disse estar ani-
mado com as mudanças 
dos marcos legais das 
ferrovias e da cabotagem, 
que devem entrar em vi-
gor nos próximos meses. 

“Nessa semana, nós 
celebramos a aprova-

ção de dois marcos. Nós 
aprovamos na segunda-
feira [13] o marco das fer-
rovias na Câmara, vai para 
a sanção do presidente. 
E hoje foi aprovado o 
marco da cabotagem. 
Também vamos aprovei-
tar essa extensão da costa 
e o potencial que nós te-
mos. É um marco que fle-
xibiliza as regras de afreta-
mento, que vai aumentar 
a oferta de embarcações 
na costa brasileira e esse 
aumento de oferta tam-
bém vai provocar uma 
redução de custo”, disse.

Outra ação citada 
pelo ministro, também 
no sentido de desenvol-
vimento dos transportes, 
é a nova possibilidade da 
construção de ferrovias 
privadas. “Ferrovia era 
uma exclusividade do 
estado. A gente disse 
‘vamos mudar isso, vamos 
abrir o mercado, vamos 
trabalhar com autoriza-
ções, vamos ter ferrovia 
privada no Brasil’. A auto-
rização praticamente tem 
os contornos da ferrovia 
privada, o investidor toma 
o risco de engenharia e 
tem o regime regulató-
rio muito mais flexível.”

O ministro disse que 

quando a medida foi 
tomada, o governo imagi-
nou que ia receber “seis, 
sete pedidos de autori-
zação”. “Ontem a gente 
estava celebrando o 48º 
pedido de autorização, 
isso representa a cons-
trução de 12,9 mil no-
vos quilômetros [km] de 
ferrovias”, disse Gomes.

Sobre a aviação, o 
ministro afirmou que ha-
verá também uma trans-
formação. “A primeira é o 
investimento pesado em 
infraestrutura por meio 
da transferência de ativos 
para a iniciativa privada. É 
o governo que mais fez 
leilões de aeroportos, 
34. Vamos fazer mais 16 
no ano que vem, ou seja, 
vamos terminar o gover-
no com 50 leilões de 
aeroportos realizados.”

Em relação às rodo-
vias, o ministro disse que 
o mais importante é o 
programa de conces-
sões. “A gente já fez 5 
mil km de novas conces-
sões, vamos fazer mais 8 
mil brevemente, a gente 
deve fechar o ano que 
vem com mais 12 mil km. 
Em pouco tempo, o Brasil 
vai ter metade da ma-
lha federal concedida.”

Para Guedes, investimentos e Auxílio 
Brasil podem contrabalancear
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A Cruzada das Senhoras Católicas, que está completando 91 anos, é a mantenedora da creche
Cantinho Alegre desde a década de 80, onde mantêm 311 crianças em tempo integral 

Na ocasião, a presidente do Rotary Club Santos Vila Belmiro, 
Iracema Menezes, também comemorou o 14º aniversário do 
clube. Na foto, com o seu esposo, o responsável pela creche 

Cantinho Alegre, Edson Carvalho Menezes e os filhos do casal 

Colaboradoras da creche Cantinho Alegre
prestigiando a grande noite. Parabéns!  

Angela Ximenes
e Marli Diniz 

Maurício e
Fabiane Rios  

Adela e
Marcos Franco 

Edvaldo Fernandes Menezes, Edson 
Menezes e Fábio Fernandes Carvalho 

Marcelo Benedito 
e Cláudia Pereira 

Benedito
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Hércules Rozo é o novo potentado do Amal Shriners Temple 
Manoel Barros

O tesoureiro Idelfeson Públio,
o novo potentado Hércules Rozo
e o secretário Alexandre Barros  

O guia oriental eleito
Manoel Barros e o nobre
irmão Ernesto Andrade 

Os nobres Heitor Danilo Apipe, João Louzano,
Carlos Melo e Leandro Otusaka Bergamo

Manoel Barros Neto
e Marcelo Galvão 

Alexandre Barros e os irmãos Carlos Sittibaldi,
Marcelo Ruffini e Idelfeson Públio 

Alexandre Barros, o past 
potentado David Whittemore
e o chefe raban assistente 

Marcelo Rafael 
Os nobres Durval Tomé

e Carlos Melo 

Nobres Hamilton Gomes Ventura, Heitor Danilo Apipe, Manoel 
Barros Neto, Carlos Melo, Vlamir Barbeiro e Vagner Alcides Abila  

Os nobres irmãos Armando 
Silva Filho e Rizkallah Ayde 


